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  Stadt Visselhövede 

 

 

N i e d e r s c h r i f t  

über die 9. Sitzung des Feuerwehrausschusses 

am 08.05.2018 im Ratssaal des Rathauses 

Beginn: 18:00 Uhr 
Ende:    19:20 Uhr  

 
Teilnehmer: 

Vorsitzender 
Ratsherr  Herr Tam Ofori-Thomas  

Stv. Vorsitzender 
Ratsherr  Herr Robert Rabe  

Mitglieder des Ausschusses 
Ratsherr  Herr Henning Cordes  
Beigeordneter  Herr Heinz-Hermann Gerken  
Ratsfrau  Frau Pamela Helmke  
Ratsherr  Herr Uwe Joost  
Ratsherr  Herr Henning Vollmer  

Beratendes Mitglied 
Stadtbrandmeister  Herr Heiko Hermonies  

Verwaltung 
Bürgermeister  Herr Ralf Goebel  
Verw.-Ang.  Herr Mathias Haase  
Protokollführerin  Frau Kirsten Licher-Hellberg  

Gäste 
Ortsbrandmeister Jeddin-
gen  

Herr Heiko Grünhagen zu TOP 5 

stllv. Ortsbrandm. Jedding. Herr Kai-Dieter Carstens zu TOP 5 

Presse 
Rotenburger Rundschau  Frau Nina Baucke  
Rotenburger Kreiszeitung  Herr Jens Wieters  
 
 
Zuhörer: 3 
 
 
Vorl. Nr. TOP Tagesordnung öffentlicher Teil 
  1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 

der anwesenden Ausschussmitglieder und der Beschlussfähigkeit 
  2 Feststellung der Tagesordnung 
  3 Einwohnerfragestunde max. 15 Min. (bei Bedarf) 
  4 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 23.11.2017 
075-2018 5 Planung Feuerwehrhaus Jeddingen 
076-2018 6 Grobplanung zur Erweiterung des Feuerwehrhauses in Buchholz 
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  7 Anfragen der Ausschussmitglieder, Mitteilungen der Verwaltung (bei 
Bedarf) 

  8 Einwohnerfragestunde max. 15 Min. (bei Bedarf) 
  9 Nächste Sitzung geplant: 23.08.2018 
  10 Schließung der Sitzung / Beginn des nicht öffentlichen Teils der Sit-

zung (bei Bedarf) 

Öffentlicher Teil 

  
1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung der anwesen-
den Ausschussmitglieder und der Beschlussfähigkeit 
Der Ausschussvorsitzende Ofori-Thomas eröffnet die Sitzung, stellt die ordnungsgemäße 
Ladung der anwesenden Ausschussmitglieder und die Beschlussfähigkeit fest. 
 
  
2. Feststellung der Tagesordnung 
Die Tagesordnung wird einstimmig festgestellt. 
 
  
3. Einwohnerfragestunde  
kein Bedarf 
  
4. Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 23.11.2017 
Die Niederschrift wird mit 6 Ja-Stimmen und einer Enthaltung genehmigt. 
 
 
075-2018 
5. Planung Feuerwehrhaus Jeddingen 
Der stellv. Ortsbrandmeister Kai-Dieter Carstens zeigt anhand einer Präsentation die beiden 
Entwürfe für das Feuerwehrhaus in Jeddingen. Er erläutert die jeweiligen Grundrisse mit 
den dazugehörigen Mindestanforderungen und betont, dass die Jeddinger Wehr bei den 
Planungen miteinbezogen wurde. 
Herr Goebel dankt Herrn Carstens nach seiner Vorstellung für die fachliche Zusammenfas-
sung und die schnelle Erarbeitung der zweiten Variante. Hier habe man den Bauhof als 
Vorbild genommen und unter Berücksichtigung des Zusammenwachsens zweier Wehren 
eine weitere Möglichkeit aufzeigen wollen. 
Die anschließende Diskussion eröffnet Herr Vollmer, auch in seiner Funktion als Ortsbür-
germeister, mit dem Hinweis, dass er die ebenerdige, eingeschossige Variante befürworte, 
da dieses Gebäude sich sehr viel besser in das Dorfbild einfüge. Die Jeddinger Feuerwehr-
kameraden haben sich auch für die eingeschossige Bauweise ausgesprochen, da die kürze-
ren Wege ihre Arbeit vereinfache. Die vorhandene Grundstücksgröße lässt auch eine ein-
geschossige Bauweise und den damit verbundenen größeren Grundriss zu. 
 Bei der Gegenüberstellung einer ersten groben Kostenermittlung wird deutlich, dass sich 
die Varianten nur geringfügig unterscheiden. 
Herr Hermonies gibt zu bedenken, dass bei der Planung auch an die Altersabteilung ge-
dacht werden müsse und daher begrüße er auch die ebenerdige Variante. 
Der Ausschuss kommt zu einem Konsens und beschließt: 
 
 Die Variante 1 in eingeschossiger Bauweise soll weiter verfolgt wer-

den. 
 

Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0 
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076-2018 
6. Grobplanung zur Erweiterung des Feuerwehrhauses in Buchholz 
Herr Haase erläutert die Informationsvorlage und das Bild mit seinem Entwurf. Er macht auf 
die Schwierigkeiten bei der unterschiedlichen Höhe und Dachform beider Gebäude auf-
merksam. 
Der Anbau einer normgerechten Halle müsse mit der kompletten Dachsanierung einherge-
hen. Der Aspekt des Abbaus der Halle zu einem späteren Zeitpunkt ist aus Sicht von Herrn 
K. Carstens zu vernachlässigen. 
Da mit der Erweiterung des Feuerwehrhauses je nach Ausführung bis zu 2 Baulasten auf 
dem Nachbargrundstück einzutragen sind, sichert Herr Haase zu, dass einer der beiden 
Eigentümer sein Einverständnis bereits signalisiert habe.  
Herr Hermonies wünscht sich hierzu eine zeitnähere Sitzung, damit die nun beginnende 
Detailplanung forciert werden und die nötige Sanierung somit schneller vorangehen könne. 
 
  
7. Anfragen der Ausschussmitglieder, Mitteilungen der Verwaltung  
Es gibt keine Mitteilungen oder Anfragen. 
 
  
8. Einwohnerfragestunde  
-kein Bedarf 
 
  
  
9. Nächste Sitzung geplant: 23.08.2018 
 
  
  
10. Schließung der Sitzung / Beginn des nicht öffentlichen Teils der  
Der Ausschussvorsitzenden schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 19:12 Uhr. 
 
  
 
 
 

Tam Ofori-Thomas 
Vorsitzender 

Ralf Goebel 
Bürgermeister 

Kirsten Licher-Hellberg 
Protokollführung 

 
 


	FLD_SITEXT
	FLD_SIDAT
	Name
	Anwesenheit
	Entschuldigt
	Text
	Tagesordnung
	Vorlage
	Nummer
	Betreff
	Wortprotokoll
	Beschluß
	AbstimmungK
	Zu

